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Material de reciclaje recolectado 
crece un 100% durante el 2024 
mebio ambiente. El año pasado 
se recibieron más de 1.600 
toneladas de distintos 
desechos revalorizables, 
mientras que el 2023 
fueron 800 toneladas. La 
incorporación de más puntos 
verdes, que ahora están en la 
zona rural, y el apoyo de 
dirigentes vecinales, ayudaron 
a concretar este incremento. 

Paola Rojas Mendoza 
paola.rojasGaustralosorno.cl 

1 reciclaje se ha con- 
vertido en un alivio 

paraelcomplejo pro- 
blema del destino fi- 

nal de los desechos, práctica 
queno hasidofácil dellevar en 
Osorno, luego de unos años de 
implementarse, pero poco a 
pocohacrecido el volumen de 
los distintos materiales que se 
reciben, con un alza de 100% 
este 2024, pasando de 800 to- 
neladas recogidas en 2023, a 
más de 1.600 durante el año 
pasado. 

Actualmente existen 130 
puntos verdes en elárea urba- 
na, a los que se incorporaron 
10 en sectores rurales, ya que 
sedetectó que muchos vecinos 
queviven en el campo, venían 
hasta los puntos de reciclaje de 
la ciudad a dejar su material. 

En cuanto al uso de los 
puntos verdes, el municipio y 
dirigentes valoran que esto ha 
ido mejorando considerable- 
mente, desde que se reubica- 
ron en sectores con mayor vigi- 
lancia, como parques, escuelas 
osedessociales. 

  

PRÁCTICA EN AUMENTO 

Alrespecto, el profesional dela 
Dirección de Medio Ambiente, 

Aseo y Ornato del municipio, 
Sixto Salazar, explicó que el 
programa dereciclaje logró re- 
unir más de 1.600 toneladas 

hasta noviembre de 2024, en 

espera de que esta cifra au- 
mente, ya que las empresas 
quereciben todo este material 
entregan lainformaciónconal- 
go de desfase. 

“Esto habla muy bien sobre 
cómo ha aumentado la canti- 
dad deresiduos valorizadosen 
la comuna”, destacó. 

Por lo mismo, en vista de 

quevecinos de sectores rurales 
setrasladaban alazona urbana 
para depositar su material de 
reciclaje, se instalaron puntos 
verdesen 10 localidades rurales 
dela comuna, lo que permitirá 
que esta práctica sea mucho 
más accesible y la incorporen 
más residentes de esas zonas. 

En general, en Osorno se 
haregistrado un aumento en 
los residuos valorizados, ya 
que cuando comenzó el pro- 
grama, serecolectaban vidrios, 
plástico PET, latas y cartones, 
peroahorase hanincorporado 
otros residuos, como el Tetra 
Pak, además de otros plásticos 
comoel polipropileno, el polie- 
tileno de baja densidad y el de 
alta densidad, entre otros. 

“Por lo mismo seguimos y 
esperamos aumentar estos re- 
siduos de buena forma. El pro- 

  

ESTUDIANTES TAMBIÉN COLABORAN EN LA TAREA DE IR RETIRANDO EL MATERIAL EN LOS DISTINTOS PUNTOS VERDES DE LA CIUDAD. 

grama de reciclaje, aparte de 
este vínculo comunitario con 
las organizaciones sociales, 
considera también instancias 
de educación no formal e in- 
cluyeotrotipo deresiduos, por 
una parte están losde carácter 
peligroso, como las pilas; y por 
otra parte también, que es un 
programa paralelo, pero que 
aborda el reciclaje, se encuen- 
tra el programa de compostaje 
comunal”, señalóSixto Salazar. 

En cuanto a este último 

punto, el profesional detalló 
queseacopiaron más de45to- 
neladas deresiduos orgánicos, 
provenientes de la Feria Libre 
deRahue. 

Para lograr estas cifras, Six- 
toSalazar destacó la participa- 
ción de dirigentes sociales en 
este proceso, ya que ellos son 
quienes actualmente están a 
cargo deresguardarlos puntos 
dereciclaje existentes enlaco- 

“Fue muy acertado 
haber colocado este 
punto verde, porque 
antes quedaba todo 
tirado en las calles o 
en la misma cancha 
donde lo instala- 
mos”. 

Román Soto, presidentedela 
Junta de Vecinos de Pichil 

muna. 
“Ellos han defendido, han 

llevado adelante este proceso y 
lo valoran fuertemente. No he- 
mos dejado de tener episodios 
en que las personas disponen 
residuos que no son valoriza- 
bles, pero la seguridad de que 
ha aumentado el reciclaje y de 
poder valorizar estos residuos 
y disminuir los que llegan al 

vertedero de Curaco, nos da la 
tranquilidad y la confianza de 
que son procesos de transfor- 
mación cultural. Por lo mismo 
se acompañan mucho de la 
educación ambiental que esta- 
mos llevando”, manifestó. 

ÉXITO EN SU PRIMER AÑO 
Entrelosnuevos puntos verdes 
queseubicaron enlocalidades 
rurales, está el de Pichil, donde 
el presidente de la junta de ve- 
cinos del lugar, Román Soto, 
señaló que el sistema ha fun- 
cionado muy bien desde quese 
instaló en junio de 2024. 

“Ha funcionado excelente, 
en realidad fue muy acertado 
haber colocado este punto ver- 
de, porque antes quedaba todo 
tirado en las calles o en la mis- 
ma cancha donde lo instala- 
mos y ahora es tanto lo que la 
gente se haconcientizado, que 
prácticamente lo llenamos en 

pocos días. Por eso estamosso- 
licitando a la municipalidad 
queretiren con mayor frecuen- 
cia, porqueel resultado es muy 
bueno”, destacó. 

En cuanto al éxito en el 
buen uso y resultado de este 
punto, el dirigente comentó 
queello sehalogradograciasa 
que hay una persona encarga- 
da de su cuidado, por lo que es- 
tá siempre atenta y reporta 
cualquier situación irregular 
que pueda darse en el lugar. 

“La gente de Pichil se ha 
portado muy bien con el punto 
verde, incluso estamos pidien- 
do que nos coloquen un conte- 
nedor un poco más grande. En 
este momento estamosconbo- 

tellas de plástico, vidrio y latas 
de bebida, que es todo lo que 
justamente veíamos botado en 
el suelo y desde la instalación 
esto ha cambiado para bien”, 
expresó Román Soto.
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140 puntos de reciclaje 
municipales funcionan actualmente en la comuna de Osorno, 

de los cuales hay alrededor de 130 que están en la zona urba- 

na y el 2024 se instalaron otros 10 en sectores rurales. 

6 cuadrantes 
dividen a Osorno en el sistema de reciclaje; Pilauco-Kolbe-Los 
Notros, Centro-Oriente, Ovejería, Rahue Sur, Rahue Norte y 
Francke. Centro Oriente es el que más entrega material. 
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un retiro 
permanente del material para reciclar que se va acumulando 
enlos puntos verdes, está realizando el municipio, en coordi- 
nación con los vecinos, quienes llaman para solicitarlo. 

  

    (viene dela página anterior) 

LAS CANASTAS DE PLÁSTICOS PET SON LAS QUE SE LLENAN MÁS RÁPIDO. 

RETIRO MÁS FRECUENTE 
En la zona urbana de Osorno, 
en la Villa Los Notros existe 
otro punto verde, donde el 
presidente (s) de lajunta de ve- 
cinos del sector, Walter Carmo- 
na, comentó que cuentan con 
un depósito para vidrios y para 
botellas plásticas. 

“Hemos tenido altos y ba- 
jos, porque derepente hay mu- 
cho, las canastas están llenas y 
no los pasan a retirar, pero al 
menos en el último tiempo ha 

  

andado bien. Lootro esqueto- 
davía hay gente que le falta 
educación cívica, porque aún 
dejan cosas que no correspon: 
den al punto, como bolsas, 
bandejas plásticas, basura y lle- 
gagente a veces de otroslados, 
pero se ha estado ordenando 
este tema”, manifestó. 

Eneste caso, el punto dere- 
ciclaje está de maneralibre, pa- 
raquelos vecinos puedan acer- 
carse a cualquier hora a dejar 
su material, por lo que deben 

estar en permanente vigilancia 
para resguardar su buen uso. 

Enel caso delsector de Kol- 
beBajo, cuentan con depósitos 
para vidrio, aluminio y plásti- 
co, según la presidenta de la 
junta de vecinos del lugar, Lo: 
rena Mancilla, quien además 
indicó que el sistema mejoró 
bastante, luego de que el pun- 
to fuera cambiado a una zona 
menos visible, ya que llegaba 
gente de otros sectores de la 
ciudad a dejar desechos domi- 
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CADA VEZ MÁS PERSONAS INCORPORAN EL RECICLAJE EN SU RUTINA. 

  

diliarios, convirtiendo esa zona 
enun micro basural. 

“Teníamosgente que venía 
de afuera y eso lo pudimos 
comprobar ahora quecambia- 
mos de lugar el punto, que 
creían queesto era un basural, 
por eso los vecinos pidieron sa- 
carlo, pero al final cambiamos 
elpuntoa un lugar más estraté- 
gico, poco visible y asíterminó 
el problemadelmicro basural, 
porque nos venían a tirar des- 
de televisores hasta colcho- 

    
nes”, manifestóla dirigenta. 

Por otrolado, la presidenta 
dela Junta de Vecinos Santísi- 
ma Trinidad de Rahue Alto 
Norte, Andrea de la Barra, rela- 
tó que en su sector igual cuen- 
tan con un punto de reciclaje 
que fue ubicado en un pasaje, 
para que no quedara tan a ma- 
no de personas de otros secto- 
res que acostumbran a botar 
basura en otros barrios. 

“En la cultura del chileno 
no tenemos laidea del recicla- 

SIBIEN EL PANORAMA ES ALENTADOR, AÚN SE MAL UTILIZAN LOS PUNTOS. 

ELAUSTRA 

je y de mantenerlo, pero síen 
nuestro caso hemos ido avan- 
zando, porque pocoa poco los 
vecinos han ido aprendiendo y 
ahora quieren el reciclaje. Hay 
que ser constantes, lo ideal es 
quelos vecinos apoyen y con 
los que son un poquito más de- 
sordenados, ayudarlos a man- 
tener limpio y ordenado. 
Cuando vemos que ya no está 
limpio, llamamos al municipio 
y vienen rápido a limpiar”, ex- 

presó la dirigente. cs 
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